

Gesundheitspolitik und Arbeitskräftemanagement: internationale Debatten und Beschäftigungstrends im deutschen Gesundheitssektor

Abstract

Der Gesundheitssektor steht im Zentrum wohlfahrtsstaatlicher Neuorientierungen. Dieser Beitrag erweitert die New Governance Debatte und rückt das Management der Arbeitskräfte als Innovationspotenzial der Gesundheitsversorgung in den Blick. Wir diskutieren 'skill-mix' Modelle und analysieren die Beschäftigungsstrukturen der Ärzteschaft und Pflege in einem 10-Jahres-Zeitraum. Methodisch greifen wir auf Konzepte des Arbeitsmarktmonitoring und öffentliche Datenquellen zurück. Die Ergebnisse weisen auf neue Ungleichheiten zwischen Pflegekräften und Ärzteschaft sowie privaten und öffentlichen Trägern hin, die Frauen und Männer unterschiedlich treffen. Weiter zeigt sich die Regulierungsstruktur der Gesundheitsversorgung als wesentliche Blockade für ein innovatives Arbeitskräftemanagement.

Health policy and workforce management: international debates and employment trends in Germany's healthcare sector

Abstract

Healthcare is a key area of welfare state reform in all countries. This article expands the new governance approaches by setting focus on workforce management as a source for innovating healthcare. We introduce the international debate on skill-mix and assess workforce trends in medicine and nursing in Germany in the last decade. In terms of methodology we draw on labour market monitoring and on the application of public data files. The results highlight new inequalities between medicine and nursing as well as private and public provider organisations and their gendered effects. Our study also brings into sight that blockades towards more effective workforce management are embedded in the regulatory arrangements in Germany.

in: Larsen, Christa/ Kuhlmann, Ellen (2009):**Gesundheitspolitik und Arbeitskräftemanagement: internationale Debatten und Beschäftigungstrends im deutschen Gesundheitssektor [Health Policy and workforce management: international debates and employment trends in Germany's healthcare sector]**, in: Zeitschrift für Sozialreform, 55 (4), 396-387.